

EL COMPOSTELANO

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCRETADO

PUBLÍCASE POR LA TARDE

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, sábado 17 de septiembre de 1938

Teléfono número 1327

N.º 5.190

Continúa la calma en todos los frentes de combate

El señor Chamberlain se ha entrevistado ayer con el Rey

Parte Oficial de Guerra

Salamanca, 16.—Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy: Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Almería. Salamanca, 16 de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal. De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Moreno.

CRÓNICA DE SPECTATOR

Después de haber gozado de las esperanzas, depositadas siempre en la posibilidad de desencadenar un conflicto internacional, los rojos vuelven a asociarse. Ya través de las relaciones que llegan de su campo como exactamente las alternativas de aquella fiebre de desesperación.

Es explicable, porque sólo cuando la guerra concluya será posible detallar los padecimientos que obligaron a pasar a la población civil. Entre los testimonios más recientes de aquellos desastres de los 15 o 20 días, de los que nosotros informamos oportunamente contabilizando el número de bajas, que a algunos espectadores muy alejados les pudo parecer muy exagerado, está el del momento marxista que tuvo a su cargo la relación de bajas en uno de los cuarteles generales enemigos, enterándose de los comunicados más confidenciales, que luego pasaban a conocimiento de la zona de Sarabia. No tiene nada que ver con las pérdidas de los últimos días, y sin embargo la pena transcribir estos datos por lo que tienen de terrible evidencia para juzgar las fases de la batalla, donde el enemigo experimentó un tremendo descalabro. Ellos mismos reconocían que se estaban dando una cota «por los que los facciosos eran capaces de hacernos».

El que me proporciona los datos que me refiero, acompaña a los cabecillas marxistas en la zona de allá del río, ya que cuando intentaron cruzarlo a la izquierda. Confiesa que las fuerzas que llevaron a cabo la intención de pasar el río, apenas eran unidades utilizables.

Por supuesto—dice— están en proceso de organización, tal como se entiende allí, que es preparar a retaguardia para buscar entre los muchachos, u hombres meduros, los milicianos que no son las bajas, sin importarle que estén o no preparados para la guerra. Busca una veintena de veteranos y algún que otro extranjero de las brigadas internacionales que aun hay, con pocas cuentas reservas de catalanes. Pues bien; de estas brigadas, las brigadas de Lister y Campesino están deshechas, porque ya estaba anunciado el avance de los nuevos elementos. La brigada llamada «La Marsa», por estar compuesta principalmente por franceses y vascos de este puerto, mandada por el coronel Dupont que fué gravemente herido, quedó desmoronada.

La brigada 16 mandada por dos muchachos, Romano y Clever, que se conserva íntegro unos cuantos hombres. De la brigada cubana que estaba mandada por el mayor ruso, con todo el Estado Mayor ruso, sólo un batallón pudo formar y estaba a punto de ser incorporada a otra de las unidades extranjeras en organización. La 11 brigada, que sufrió un 60 por ciento de bajas, y los restantes los encuadró en una brigada española, que luego al norte sin que se supiera supervivientes, y en fin, la brigada mandada por Walter, que fué completamente pulverizada.

Esto se refiere sólo a la primera parte de las operaciones, porque a mí me cambiaron de zona y no pude tener noticias de los desastres, que se reflejaban en los comunicados parciales del General Jefe de Estado Mayor, y de las que éste comunicaba que no se enterasen los jefes, y mucho menos los soldados.

Del balance de esos primeros diez o doce días, puedo dar seguridad absoluta, porque por mis manos pasaron los partes que llegaban diariamente a un Estado Mayor formado por Sarabia y Rojo, a quienes acompañaban muchos extranjeros que hablaban ruso, francés e inglés. A mí me parece que había de otras nacionalidades, pero no entendían los idiomas. Los que más abundaban eran los franceses.

Pienso que a pesar de los días transcurridos no está de más recordar estos detalles, y quiero además añadir un suceso ejemplar del que este mismo sujeto ha dado cuenta, que pone de manifiesto el heroísmo de los soldados de Franco.

Cuando el enemigo pasó el río, cayó en su poder un muchacho que despistado en la noche, no pudo hacer contacto con sus compañeros. Nuestro soldado fué llevado a la retaguardia roja, y allí de unos en otros, fué interrogado por todos los jefecillos que ansiaban detalles de nuestra zona. Al fin, en vista de la inutilidad de sus esfuerzos para conseguir que declarara, fué llevado al puesto de mando, donde el que refiere la escena fué uno de los raros testigos. Y allí aproximadamente, las contestaciones del soldado del Caudillo fueron estas:

—Bueno, señores: ahora les prometo decir la verdad. Antes estaba asustado de tanto ir y venir y de que creyeran ustedes que allí un soldado tiene los secretos del mando, pero ahora, como me han prometido tratarme bien y darme de comer—aun que eso no lo veo por ninguna parte—, les diré todo lo que sé, que es muy importante.

—Resulta que he sabido por un primo mío que está en el Cuartel General del Generalísimo, que se prepara una gran ofensiva. Hay quien dice que será sobre América, pero tienen más probabilidades de acertar los que dicen que será contra Gerona, porque los ayudantes que estos días iban con el Caudillo, casi todos eran de esa ciudad.

—La Artillería ha sido muy reforzada, y han venido, según me ha dicho mi primo, muchos miles de cañones para alternar, levándolos de unos a otros puntos, porque cuentan con unos tractores que se montan en un avión y se pueden transportar de un lado a otro de los frentes.

—También causó sorpresa el traslado del Cuartel General del Generalísimo, que sin que nadie se lo explicara, ha sido llevado a Santiago de Compostela. Y como hay quien asegura que por Galicia no hay operaciones inmediatas, se cree que el Generalísimo está madurando un plan, y necesita tranquilidad. Unos tanques de tres pisos que han llegado.

—Pero no le dejaron concluir. Un «valiente» de los que le escuchaban, le preguntó: —¿Por quién sabes eso? —Y el valiente soldado, dijo que se lo había dicho su primo. Le contestaron: —Pues es lástima que no estén él y el Caudillo aquí, porque tú vas a pagar por ellos.

—A lo que sin inmutarse, contestó a nuestro soldado extraordinario: —¡Toma, eso ya lo sabía! Pero, ¿quién me quita a mí este rato de guasa a costa de tanto «mandar más» del marxismo?

Influencia perjudicial La ponzoña filosófica

II Para disfrazar algo de ese egoísmo en que descansan sus concepciones, adoptan una forma literaria que había nacido en la Edad Media y que hace idealistas a los que la profesan, exentos de interés personal y que dieron en llamar «romanticismo».

Todas esas doctrinas van laborando hasta culminar en ese proceso moral, religioso y literario experimentado en suelo francés y que hace pasar a los galos de demócratas a imperialistas, originando esa hecatombe que da comienzo a la Edad actual y que es conocida en la Historia con el fatídico nombre de Revolución francesa.

Estas ideas pónense de moda durante el siglo XIX; son muchos los intentos de construir sistemas filosóficos, pero todos adolecen de la misma falta, y es que las premisas en que fundamentan sus concepciones, son, en la mayoría de los casos, erróneas.

Un viejo veterano carlista, a quien admiro por su acendrado patriotismo, conviene conmigo en que el problema de España más que de programas es de personas. Poco importa llevar una camisa azul o una boina roja, si bajo estas prendas exteriores no late un temperamento que vibre a impulsos de un ideal elevado.

En definitiva, a este carlista y a mí no nos separan más que lo accesorio; en lo fundamental estamos de acuerdo. Ni él ni yo hacemos cuestión de gabinete lo que para algunos constituye materia de cerril intransigencia. Él opina, como yo, que lo importante es la estructura del nuevo Estado, cimentado en principios humanos y equitativos; ambos coincidimos en que hay que restablecer las costumbres patriarcales que florecieron en la Edad Media, el Imperio, los gremios o sindicatos, y, en fin, todo aquello que, siendo adaptable a los tiempos actuales, sirva de base a la futura grandeza de España, desechando lo caduco y decadente.

Este carlista consciente y sentido, que antepones el bien supremo de la Patria a toda otra consideración de carácter secundario, está muy lejos de obrar, sentir, y pensar como algunos tradicionalistas de «última hora», que pretenden erigirse nada menos que en representantes genuinos de la Tradición española. El caso es que a mí me sucede otro tanto con respecto a algunos de mis «camaradas», que no comparten, por lo visto, mi manera de pensar.

Este carlista y yo, dejando a un lado, repito, apreciaciones de orden secundario, nos entendemos perfectamente. ¿A qué obedece este raro fenómeno? Obedece sin duda a la buena fe que a los dos nos guía, y al fin elevado que nos mueve. Los requeridos y falangistas «auténticos» se entienden fácilmente, porque unos y otros persiguen el mismo anhelo de una Patria unida, Grande y Libre.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

José VIDAL LOMBAN

de aquel documento, pueda dar lugar. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Santiago, 16 de septiembre de 1938. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

LA HORA DE LA VERDAD

Lo que nos une y separa

Un viejo veterano carlista, a quien admiro por su acendrado patriotismo, conviene conmigo en que el problema de España más que de programas es de personas. Poco importa llevar una camisa azul o una boina roja, si bajo estas prendas exteriores no late un temperamento que vibre a impulsos de un ideal elevado.

En definitiva, a este carlista y a mí no nos separan más que lo accesorio; en lo fundamental estamos de acuerdo. Ni él ni yo hacemos cuestión de gabinete lo que para algunos constituye materia de cerril intransigencia.

Él opina, como yo, que lo importante es la estructura del nuevo Estado, cimentado en principios humanos y equitativos; ambos coincidimos en que hay que restablecer las costumbres patriarcales que florecieron en la Edad Media, el Imperio, los gremios o sindicatos, y, en fin, todo aquello que, siendo adaptable a los tiempos actuales, sirva de base a la futura grandeza de España, desechando lo caduco y decadente.

Las luchas en Palestina

Londres, 16.—Las últimas noticias de Palestina informan que en el centro se está luchando encarnizadamente. Hasta el momento de dar la noticia, se cuentan 150 muertos.

Palestina, 16.—Las víctimas habidas a consecuencia de las últimas revueltas, son seis árabes muertos. Además se registraron varios atentados contra el ferrocarril, líneas telefónicas y otro, de mayor importancia, contra un edificio oficial.

Los periódicos ingleses destacan con grandes titulares la noticia del nuevo envío de tropas británicas a Palestina. Las nuevas fuerzas alcanzan el considerable número de 4 000 soldados.

Londres, 16.—El ministro de los Dominios comunica que dos batallones de caballería y uno de infantería salieron para Palestina con el fin de restablecer el orden.

Oficial de Vigilancia

Jefe de Falange, Gabriel Plata Agrelo

A las nueve de la mañana PREVENCIÓN

Jefe de Escuadra Carlos Santaló Rodríguez

Gastador de servicio Domingo Cotos Rajoy

Tambor Luis Guerra Asorey

Falangistas

Manuel Morón Iglesias Ramón García Rubín Rafael Vaamonde Mourenza

CARCEL Falangistas

José Benito Lameiro López Manuel Viña Losada Manuel Díaz Vega Pedro Gasamans Gerpe Julio Baluja Marcos

IMAGINARIAS

Jefe de Escuadra Manuel de Andrés Bianco

Falangista José Doporta Saavedra

A las nueve de la noche PREVENCIÓN

Jefe de Escuadra Ramón Segade Souto

Falangistas Benito Gadea Manovel José Morales Sánchez Cayetano Fernández Rozas

CARCEL Falangistas

Santiago Cepeda Vidal José Varela Pombo José Fernández González Manuel Mariño Plata Juan Castro Pezos José Vázquez Fernández

IMAGINARIAS

Jefe de Escuadra José María Camino

Falangista Nicolás Fernández Vales

Servicio con la Guardia civil Falangistas

José Ramos Sisar Manuel Lameiro Comacchio Bibiano Giménez Mallo Pedro Martínez Nouche Francisco Vilas Bonino Ramiro Servia Salgueiro Ricardo Couto Tomé

Servicio de antiaeronáutica Subinspector de Servicio

Jefe de Falange, Ramón Feireiro de la Maza

Jefe de Escuadra Ramón Méndez Hyde

Falangistas

Idelfonso González Noya Genaro Mochales Guijarro José Mosquera Pérez

Santiago, 17 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden del Jefe de Milicias, El Ayudante de Bandera, Santiago Peireira Fernández

Información del extranjero

Londres, 16.—El Gabinete inglés ha sido convocado a reunión por la tarde, a fin de tratar de los puntos de la famosa entrevista entre Chamberlain e Hitler.

Cartel de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Santiago

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Servicio para el 18 de septiembre Comedores de «Auxilio Social» Grupo 1.º—Jefe: Mrria Luisa Villaseca

«Cocina de Hermandad» Grupo 2.º—Jefe: Lourdes Deus Rey

Servicio para el 19 de septiembre Comedores de «Auxilio Social» Grupo 1.º—Jefe: María Paz Díaz Sánchez

«Cocina de Hermandad» Grupo 3.º—Jefe: Teresa Rosa do Capilla

Jefe de Sección: Mercedes Carrota Camba

Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS Tercio de Santiago

Servicio para el día 18 de Septiembre de 1938

Jefe de Cuartel Jefe de Centuria, Manuel Parados Castejón.

Oficial de Guardia Jefe de Falange (habilitado), Vicente Viñas Narque

Central Nacional-Sindicalista

Habiéndose dispuesto por la Superintendencia que en lo sucesivo el pago de cuotas se haga estampando un sello en la cartilla correspondiente del carnet, se concede el plazo de quince días a partir del día 1.º de agosto, para que los afiliados que aun no estén en posesión del carnet, se provean de él, única manera de que puedan acreditar el pago de la cuota y evitar perjuicios a que, la falta

de su llegad a la capital inglesa, con sus más íntimos colaboradores, res, Halifax y Sir John Simon. Las horas de la reunión del Parlamento y Consejo, no han sido fijadas todavía.

El «Daily Mail» escribe sobre el asunto de Checoslovaquia que las últimas declaraciones de Henlein son una base para nuevas negociaciones. Estas declaraciones son: «Nosotros queremos estar unidos al Reich».

Londres, 16.—El ministro de Relaciones Exteriores, Lord Halifax, ha celebrado importantes conversaciones durante el día de hoy, con distintas personalidades.

Londres, 16.—El redactor diplomático del «Daily Mail» dice que Chamberlain discutirá en Consejo de ministros la idea de una conferencia de las cuatro grandes potencias (Gran Bretaña, Francia, Italia y Alemania), para examinar no solamente el problema de Checoslovaquia, sino también las cuestiones más importantes para alcanzar una estabilización general y pacífica de las relaciones entre las cuatro grandes potencias occidentales.

París, 16.—La mala voluntad que siempre tuvo Moscú con la intención de provocar un conflicto, no falta en estos momentos en que resalta la buena voluntad anglo-germana.

Los comunistas parisinos, es clavos del Komintern, se manifiestaron en contra de la célebre entrevista declarando cínicamente que las tales conversaciones constituyen una traición a la paz europea. La prensa bolchevique no se abstiene de criticar con palabras groseras, a los dos jefes de Estado.

Praga, 17.—A media mañana la radio oficial checoslovaca dió a conocer un mensaje en el que se ordena la detención de Henlein, así como también la de los principales colaboradores del jefe sudeta. Esta medida ha sido acordada por el Consejo de ministros.

Al mismo tiempo que esto se acordaba eran encarcelados numerosos alemanes sudetes y los centros del partido cerrados.

Las organizaciones para militares han recibido orden de disolución fulminante.

La policía ha llevado a cabo numerosos registros domiciliarios.

El Gobierno ha prohibido a los sudetes el uso de uniformes, emblemas y banderas del Reich.

Londres, 17.—A las 22,45 terminó la entrevista entre el Rey y Chamberlain.

Al salir el primer ministro varios militares de personas que aguardaban le ovacionaron.

Chamberlain no hizo manifestaciones, asegurándose que tras el Consejo convocará al Parlamento.

Budapest, 17.—El Gobierno húngaro se ha reunido, tomando importantes acuerdos. Se trata de protestar contra Checoslovaquia por las medidas militares adoptadas en la frontera húngara.

También se propone protestar al Gobierno por la violación del territorio húngaro por dos aviones militares checos.

Praga, 17.—La agencia oficial de Prensa ha publicado a última hora una nota del Procurador de la República anunciando la apertura judicial contra Henlein.

También se anuncia que es falso el que se haya ordenado la detención de Henlein.

Finalmente se hace constar en dicha nota que el Gobierno checo impedirá por todos los medios la celebración de un plebiscito en la región sudeta.

París, 16.—Se desmiente a última hora, oficialmente, la intención del jefe del Gobierno fran-

Bloques de 100 cartas de Papel Superior :-: EL SOL, Papelería

cés, señor Deladier, de ir a Londres.

Berlín, 17.—Por información de la Agencia Reuter, se declara que definitivamente se celebrará la segunda entrevista entre Chamberlain e Hitler el día 20. Esta nueva conversación se celebrará en Godsg.

Londres, 17.—Se reunió el Gobierno inglés a las 18'15, bajo la presidencia de Chamberlain. No asistieron nada más que catorce ministros. La reunión terminó a las 21'20.

En contra de lo que se esperaba, no se facilitó comunicado oficial sobre el Consejo.

Los ministros se mostraron muy reservados.

Mister Chamberlain se dirigió al Palacio Real para entrevistarse con el Rey.

La conversación entre ambos dió comienzo a las 21'30.

Praga, 17.—Radio Munich ha hecho público un mensaje advirtiéndole a los sudetes que no se dejen arrastrar por los agitadores, que pretenden suscitar discordias entre los alemanes.

Después de este llamamiento reclama calma y ordenaba estar atentos y vigilantes en defensa de la Patria.

Berlín, 16.—Después de la incertidumbre que ayer noche se registró, hoy una corriente optimista, debido sobre todo a la «Carta de lord Runciman», aparecida ayer en el «Popolo d'Italia» y que es objeto del más vivo interés por parte de todos los círculos.

El periódico «Neuenhauer Neueste Nachrichten», dice, entre otras cosas:

«El pueblo alemán agradece con el más vivo sentimiento al jefe del Gobierno italiano, que con su clara concepción en su artículo, haya reconocido las exigencias del momento.»

Berlín, 16.—Los periódicos se dedican a publicar el comunicado lanzado acerca de las conversaciones entre el primer ministro británico Mr. Chamberlain y el Führer Cancellor, Adolfo Hitler, sin comentarios.

Solamente el «Berliner Tageblatt» hace un comentario diciendo especialmente que «durante cerca de dos horas y media, el Führer Cancellor y el primer ministro británico discutieron sobre la situación. La conversación se desarrolló en un espíritu amistoso tal como se esperaba, después de la decisión de Chamberlain de visitar al Führer y la respuesta de éste de que estaba dispuesto a recibirlo.»

El comunicado anunciando una segunda entrevista dentro de unos días, deja prever que se comprendió la urgencia de una solución.

La opinión pública de Londres se orienta ya hacia el plebiscito. Pero el Duce ha ido más lejos y ha hecho conjeturas hasta sobre el porvenir mismo de Checoslovaquia.

Berlín, 16.—En todos los comentarios de la prensa berlinesa sobre la crisis de Checoslovaquia, se habla también de la tesis mussoliniana de solución totalitaria. Especialmente «Hsen Burgea Freundblatt», expresando el pensamiento de los círculos oficiales berlineses, escribe que la situación está delimitada por dos hechos: El artículo en que Mussolini habla de la desmembración del Estado checoslovaco, y la proclamación de Henlein, afirmando la voluntad de los sudetes de unirse a sus hermanos del Reich. La nación checoslovaca, trazada en Versalles, debe ser descompuesta en sus diferentes grupos étnicos.

Washington, 16.—Mr. Roosevelt se entrevistó con Mr. Corder Hull para tratar de las medidas a adoptar en caso de un conflicto bélico en Europa.

Las medidas están relacionadas exclusivamente con el aspecto económico y financiero. La opinión norteamericana, que estaba alarmada, tranquilizose al conocer este comunicado.

Nueva York, 16.—Los periódicos que ayer manifestaron sorpresa por la visita de Chamberlain a Hitler, calificándola de procedimiento perjudicial para el prestigio británico, reconocen hoy toda la importancia de la iniciativa del primer ministro inglés.

con fecha 14 de septiembre del corriente año las BASES del «Concurso de Méritos» para la provisión de las plazas vacantes en esta Escuela de Profesor de Dibujo; Maestro de Mecánica y Forja; y Maestro de Talla y Labra de la Madera, se pone en conocimiento de todos aquellos a quienes pueda interesar el anuncio de este Concurso.

La documentación se entregará en las Oficinas de la Escuela, situadas en Santo Domingo, en los días hábiles y horas de tres a cinco de la tarde.

Santiago 16 de septiembre de 1933. III Año Triunfal.—El Secretario del Patronato, José Fernández Rofast.

«La Pimpinela Escarlata». Mañana en el Principal

La celebrada novela de la Baronessa de Orzy, ha ganado en la pantalla todo el verismo y dinamismo que convienen a su asunto, en el cual la acción es acelerada en cada instante y las escenas se suceden con intensidad vertiginosa.

Construida sobre unos cuantos sensacionales episodios de la revolución francesa, nos ofrece el contraste de lo turbio y feroz con la elegancia fina y la intriga inteligente urdida por el aristocrático protagonista para robar vidas a la guillotina.

El interesante ambiente de la época del terror, los impresionantes contrastes y episodios del film, han sido logrados con tal arte y verismo, que el público ha catalogado esta película, como una de las más auténticamente interesantes.

Leslie Howard y Merly Olerón asumen los primeros papeles en esta grandiosa película, hablada en español.

NOTICIAS:

Estuvo esta mañana en nuestra población el gobernador civil de la provincia, Sr. Muñoz de Aguilár.

Los exámenes anunciados en el Instituto de esta ciudad para el día 19 y siguientes se retrasan 24 horas. O sea que los exámenes de enseñanza oficial (5.º y 6.º cursos) serán el día 20 a las horas señaladas. Los exámenes de ingreso el día 21 a las nueve de la mañana y en días sucesivos los de enseñanza no oficial.

Cumpliendo lo dispuesto por la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza en circular que reproduce el señor Inspector Jefe, publicándose en el «Boletín Oficial» de día 14 del mes en curso, más de un centenar de niños de las dos escuelas instaladas en el edificio de San Agustín celebraron hoy los actos religiosos y patrióticos que en dicha circular se mencionan.

Al efecto, a las nueve y media, dirigiéronse, acompañados de sus respectivos Maestros, a la parroquia de Santa María del Camino para asistir a la Misa que iba a celebrarse por los fallecidos, héroes y mártires, en la actual reconquista de la Patria y para que el Omnipotente otorgue el pronto y definitivo triunfo a las armas de la verdadera España. El virtuoso párroco accidental, D. Vicente Fernández, dirigió la palabra a los niños en sentida plática religiosa patriótica. Terminado el Sto. Sacrificio se rezó una estación al Santísimo, y dicho Sr. Fernández hizo un acto de consagración de los niños al Sagrado Corazón, cantándose después los himnos del Sagrado Corazón de Jesús y de «Cristo Rey».

Vueltos a sus respectivas escuelas, escucharon la lección patriótica dada por sus Maestros, y reunidas nuevamente ambas escuelas se entonaron los himnos de Falange, Legionarios y Nacional.

Nuestros plácemes a los señores Párroco accidental y maestros por la solemnidad de los actos realizados.

En distintos comercios de Lugo se han colocado pliegos para recoger firmas de las mujeres que llegas elevando al Gobierno Nacional una petición en la que se solicita un Señorío de Galicia para nuestro insigne Caudillo.

UN GRAN FILM DRAMATICO DEL MAS PROFUNDO INTERES Y PERFECTAMENTE DIRIGIDO E INTERPRETADO.

MAÑANA James Dunn y Gloria Stuart

IDENTIDAD DESCONOCIDA

3 1/2: INFANTIL EL PASO DEL OCASO

EN ESPAÑOL Butaca 0'40

En la oficina de la Policía Urbana se halla a disposición de su dueño, un monedero de caballero, encontrado en la vía pública.

Para sus posesiones de Arzúa salió hoy nuestro estimado amigo D. Luis Seijas.

La Visita mensual domiciliaria de la Sagrada Familia tendrá el lunes 19 del corriente la Misa de Comunión a las ocho en la iglesia de la Compañía.

Se aplicará por la tan deseada paz de España.

Le corresponde hacer mañana el turno de guardia a la farmacia del señor Acosta, establecida en las Casas Reales.

Regresó del Bañeario de Mondariz, en donde pasó unos días, nuestro buen amigo el acreditado comerciante del Camino Nuevo, D. Manuel Jeremías Monsero.

Mañana celebrará la Asociación de Hijas de María, su fiesta mensual en la iglesia del Sagrado Corazón (San Agustín).

La Misa de Comunión será a las ocho y el ejercicio de la tarde a las siete.

Se ruega la asistencia a las asociadas.

Ha muerto en el lugar de San Lázaro Carmen Seoane Martínez, de 27 años, casada.

Esta tarde llegaron a Santiago en dos autocars, cuarenta personas de Ginzó de Limia, que vienen presididas por el párroco de allí, organizador de la Peregrinación, a ganar el Jubileo.

Mañana oírán Misa en la Catedral, abrazando al Apóstol.

Hospedaránse en los acreditados hoteles «Luisa» y «La Perla».

Se ha posesionado de la Jefatura de la Comisaría de Policía de la capital, don Isidoro Martín de Yanguas.

Salieron para Coruña, el letrado don Carlos Vázquez la Torre y Masa y el licenciado en Ciencias don Antonio Villazón y Villazón.

Ayer estuvieron en nuestra ciudad para ganar el Jubileo, las cantadoras señoritas María Teresa y Consoletto Clemente de Diego y Angelita y Chitina López de Sá, las primeras hijas del Presidente del Tribunal Supremo de Justicia, y las segundas de los marqueses de San Eduardo.

Almorzaron con la distinguida señora de Niño de Balmaseda y su hija Merche.

En la Comisión de primera enseñanza de la provincia se han recibido dos telegramas de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, que literalmente dice: «Adjudicación vacantes maestros consortes se verificará únicamente días primero y 15 de cada mes. Reunirán condiciones vacante definitiva no servida por maestro provisional ni alumno en prácticas. No se establece proporcionalidad alguna. Si en mismo día concurren elección consortes y otros maestros provisionales se atenderá la preferencia única del mejor puesto escalafón en lista correspondiente.»

El otro dice: Maestros con reintegro concedido por Comisión Cultura deben esperar confirmación reintegro conforme Orden 22 enero último, pasado. Solo están comprendidos artículo 22 Orden 20 agosto pasado, maestros con reintegro concedido este Ministerio».

Por D. Adolfo Bianco Estévez, se interpuso recurso Contencioso administrativo de plena jurisdicción contra resolución del Ayuntamiento de Vigo, por la cual se declara al recurrente empleado subalterno de dicha Corporación.

en situación de excedente forzoso y no como jefe de Lonja excedente forzoso, como le corresponde.

También interpuso recurso do Antonio Paz Dobarro, contra resolución de la Excm. Diputación provincial de Pontevedra, respecto a la liquidación practicada por la intervención de la gestión del señor Paz en la cobranza de cédulas personales correspondientes a los años 1931 a 1933, requiriéndole para ingresar el saldo dentro de ocho días.

Hicieron hoy en el Registro Civil, las inscripciones natacicias de Vicente Manuel Baiboa Plaza y Manuel Iglesias Landeira.

Falleció en el Gran Hospital Andrés Blanco Suárez, de 9 años, de Ordenes.

En la mañana de hoy contrajeron matrimonio la vecina del Camino Nuevo, Peregrina Sánchez Pachón y Marcelino Freire Falde.

El fracaso del comunismo en Rusia

Varsovia.—Los correspondientes en Moscú de los diarios polacos, señalan la reanudación de graves conflictos provocados por la requisita de cereales. Los campesinos rusos oponen una resistencia colectiva a las Comisiones encargadas de tales operaciones.

En la localidad de Berecad se ha producido un choque sangriento entre campesinos y la tropa llamada para apoyar la comisión de requisita. Una expedición de castigo compuesta de secciones de la G. P. U. ha sido enviada al lugar para reprimir la revuelta. Otro conflicto se ha producido en el Koikhoz que lleva el nombre de Stalin.

El Consejo de los Comisarios del pueblo de la Ukrania ha sido convocado urgentemente en Kiev para decidir sobre la situación. Los comisarios encargados de la requisita han declarado que la agitación se extiende y que los campesinos esconden los cereales o se niegan a entregarlos. El Consejo ha decidido recurrir a severas represalias.

De todos modos el plan del Gobierno soviético para el acarreamiento de los cereales no podrá ser realizado.

En el Salón Teatro «Identidad desconocida»

¿Es preciso conocer la vida de una mujer para enamorarse de ella? Creemos que la mayoría de los hombres opinarán que no es necesario, y esta misma opinión la demuestra convincentemente «Identidad desconocida», la película que, hablada en español, proyecta mañana el Salón Teatro, ya que el atractivo máximo de su protagonista radica en un especial encanto que emana del misterio que la envuelve.

Es una película de gran interés perfectamente dirigida e interpretada, y realizada con suma facilidad cinematográfica. Son sus intérpretes James Dunn, Gloria Stuart y David Maners y nos presenta un asunto completamente nuevo en la pantalla dotado del máximo interés y lleno del misterio más profundo e intrigante. Film que no necesitamos recomendar, porque nuestros lectores estarán en conocimiento, por los elogios que le ha dispensado la crítica, de su alto valor.

El Congreso para el progreso de las Ciencias

Bolonia.—Continúa sus trabajos el XXVII Congreso de la Sociedad italiana para el progreso de las ciencias que ha celebrado ya su sexta sesión.

El Congreso ha dedicado su actividad a la cinematografía científica, celebrando en el aula del Instituto de zoología una sesión particularmente interesante sobre la importancia y sobre los desarrollos de la cinematografía

científica ya en el campo cultural, ya en el práctico.

Como complemento de la discusión sobre la cinematografía científica, por la noche en el Teatro Duse, ha tenido lugar una sesión de proyecciones a la cual además de las autoridades y de los congresistas ha asistido también numeroso público.

Juntamente con los trabajos de la Sociedad italiana para el Progreso de las Ciencias, se han desarrollado los de la Sociedad Italiana de genética y eugénica, presididos por el profesor Gini de Roma y por el Padre Gemelli, de la Universidad católica de Milán.

ULTIMAS NOTICIAS

La Cruz de los Caidos en Huelva

Salamanca.—En el pueblo de Hinojosa (Huelva) se inauguró ayer un comedor de «Auxilio Social» y un monumento denominado la «Cruz de los Caidos».

Después de la entrevista con Hitler

Salamanca.— Toda la prensa londinense dedica grandes espacios a comentar lo que califican de acontecimiento internacional, la entrevista del señor Chamberlain con el Führer.

Cordialidad

Hacen resaltar la cordialidad con que fué recibido en Alemania el jefe del Gobierno inglés.

Sin comentario

Respetando la decisión del Gobierno, no hacen comentario alguno acerca de lo que se trató en la entrevista.

Daladier y Bonnet, a Londres

Dicen de París que los señores Daladier y Bonnet están esperando el aviso para trasladarse a Londres con objeto de cambiar impresiones con el jefe del Gobierno inglés respecto al conflicto de Checoslovaquia.

Reunión del Gobierno

Es probable que esta misma tarde se reúna el Gobierno para tratar del asunto internacional.

El Parlamento

Respecto a lo que se dijo de que se pretendía convocar urgentemente el Parlamento nada se sabe aún.

El terrorismo checo

Toda la prensa alemana comenta duramente el terrorismo que se ha desatado en Checoslovaquia contra los alemanes sudetes por parte de las fuerzas que obedecen órdenes directamente de Moscú.

El Gobierno impotente

Agreden que el Gobierno es impotente para imponerse, puesto que los únicos que allí mandan son los dirigentes y enviados rusos que pretenden hacer de Checoslovaquia una segunda España.

No se disolverá el Parlamento

Oficialmente se ha desmentido que el Gobierno checo tuviese propósitos de disolver el Parlamento.

Los valores checos

Comunican de Praga que la moneda checa continúa en descenso hasta el extremo de que las autoridades han tomado energicas medidas para contener esta baja.

Entrevista con el Conde Ciano

El ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde Ciano, recibió la visita del Embajador de Polonia y del ministro de Hungría.

El embajador del Japón

También fué visitado por el embajador del Japón quien dió cuenta de la decisión de su Gobierno, consistente en que no se llegue a un conflicto internacional, pues el Japón en caso de intervenir lo haría a favor de las potencias que luchan en contra de Rusia, por considerar que

ésta es la verdadera y única culpable de todo lo que pasa en el mundo.

El Soberano Inglés recibe a Chamberlain

Anoche, a las diez, el Rey de Inglaterra recibió a Chamberlain dándole éste cuenta de la entrevista celebrada con Hitler.

Oficiales de la Aviación paraguaya

Turín.— Después de algunos meses de curso en el Aerodromo Militar de esta ciudad, seis oficiales del Ejército uruguayo han conseguido estos días el diploma de primer grado, como pilotos estando presentes las jerarquías militares y todos los oficiales del Arma azul, han sido obsequiados en el Aerodromo de Mirafiori con nuevos pilotos. Un coronel ha prendido sobre sus pechos la codiciada águila de oro entre vivas y aclamaciones a Italia y a Paraguay.

Los arbitros municipales

Rocaudado el día 16

- Central, 638'30 pesetas
Matadero, 191'55
Carnos, 45'40
Camino Nuevo, 75'15
Coches, 35'75
Hórreo, 47'05
Sar, 16'35
San Pedro, 44'00
San Cayetano, 24'30
Vista Alegre, 25'85
Tarás, 2'25
Carmen, 12'20
San Lorenzo, 13'55
Plaza Mercado, 193'00
Degüello, 29'02
A cuenta casillas de la Plaza en agosto, 112'00
Total, 1.505'92

Reconocimiento sanitario

- Central, 565'70 pesetas
Matadero, 17'00
Camino Nuevo, 11'20
Total, 593'90

Nuevos sabotajes y complot

Riga.—El Comisario de la Inspección de la Bakiria Ailbajar y el director de la casa editorial estatal «Basgosizdat», Bilibidze, parecen estar en vigilia de ser arrestados. La «Pravda» ataca violentamente a los dos conocidos comunistas llamándolos «enemigos del pueblo».

El terrorismo checo

Toda la prensa alemana comenta duramente el terrorismo que se ha desatado en Checoslovaquia contra los alemanes sudetes por parte de las fuerzas que obedecen órdenes directamente de Moscú.

El Gobierno impotente

Agreden que el Gobierno es impotente para imponerse, puesto que los únicos que allí mandan son los dirigentes y enviados rusos que pretenden hacer de Checoslovaquia una segunda España.

No se disolverá el Parlamento

Oficialmente se ha desmentido que el Gobierno checo tuviese propósitos de disolver el Parlamento.

Los valores checos

Comunican de Praga que la moneda checa continúa en descenso hasta el extremo de que las autoridades han tomado energicas medidas para contener esta baja.

Entrevista con el Conde Ciano

El ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde Ciano, recibió la visita del Embajador de Polonia y del ministro de Hungría.

El embajador del Japón

También fué visitado por el embajador del Japón quien dió cuenta de la decisión de su Gobierno, consistente en que no se llegue a un conflicto internacional, pues el Japón en caso de intervenir lo haría a favor de las potencias que luchan en contra de Rusia, por considerar que

Capitol - la pantalla de los éxitos

MAÑANA en funciones de Gran Moda presenta a JOAN CRAWFORD en su interpretación cumbre

YO VIVO MI VIDA! EN ESPAÑOL BELLEZA... FASCINACIÓN... ENCANTO FEMENIL Y DELICIOSO Fastuosa presentación